



# Medieninformation

Leipzig, den 4. August 2021  
563/fra-sr

*Das Amt für Stadtgrün und Gewässer informiert:*

## **Stadtverwaltung warnt vor Blaualgen im Auensee**

Derzeit vermehren sich Blaualgen im Auensee in Leipzig-Wahren stark. Das Amt für Stadtgrün und Gewässer weist daher darauf hin, dass der Kontakt mit dem Wasser möglichst vermieden werden sollte. Dies gilt auch für Hunde und andere warmblütige Tiere.

Blaualgen (Cyanobakterien) können Giftstoffe bilden, die Übelkeit, Erbrechen, Durchfall, Atemnot, Hautreizungen oder Quaddeln auf der Haut verursachen können. Die Wirkung kann sich steigern, wenn an mehreren Tagen hintereinander algenhaltiges Wasser in den Magen oder die Atemwege gelangt.

Hauptgrund für die Bildung von Blaualgen im Auensee ist ein hoher Nährstoffgehalt des Wassers. In stehenden Gewässern begünstigen außerdem eine hohe Lichtintensität und hohe Wassertemperaturen deren Wachstum. Betroffene Gewässer weisen meist eine intensive grünliche bis bläuliche Pigmentierung auf. Zeitweilig erscheinen die Blaualgen auch als Schlieren oder Teppiche an der Wasseroberfläche. +++